

Las similitudes con el personaje de ficción son tan variadas, que parecen provocadas al efecto:

- Es judeoconversa³¹, con lo que podría encajar con la ironía que desprende el tan manido pasaje del "salado de puercos" de Dulcinea (DQ I, IX).

- Su hermano se llama Pedro Alonso, nombre que aparece citado en El Quijote (DQ I, V) como vecino de Alonso Quijano y por tanto de su "Lugar de la Mancha".

- Es una labradora de El Toboso casada con un hidalgo procedente de una población cercana al que no se le reconoce esta condición en cuanto se cambia de población³²; este hecho probablemente es único y sería irrepetible por cualquier otro modelo que pudiera proponerse.

- Este hidalgo es notoriamente converso como ella, pero en este caso porque desciende por línea materna de unos mercaderes de Alcázar de San Juan³³; recordemos que don Quijote afirma que es hidalgo, descendiente de rey, pero nunca que es cristiano viejo, cuando Sancho sí lo hace (DQ I, XXI).

- Su marido es Francisco de Acuña, procurador de El Toboso, quien en 1581 se disfrazó con casco, escudo, cotas de malla, atacando a Pedro de Villaseñor, miembro de la familia que Cervantes reconoce conocer en su obra póstuma "El Persiles" (1617) y que son del Quintanar de la Orden³⁴.

- Es acusada públicamente y es vox populi en la población que esta María Alonso está amancebada con otro descendiente de caballeros conversos, Gabriel de Villanueva, y que es regidor de la población, lo que coincidiría con la vida disoluta que Sancho Panza atribuye a Aldonza Lorenzo (DQ I, XXV).

- Fue hechizada en 1578³⁵, e incluso su criada, que la tenía fue intentada asesinar también echándola a un pozo -era natural de Socuéllamos, curiosamente-; esto coincidiría con todo el tramo de la Dulcinea Encantada³⁶(DQII, X).

Obviamente también son muchos los argumentos en contra de esta pareja como posible "modelos vivos" de Quijote y Dulcinea, pero el que estemos en La Mancha, la mención a los Villaseñores, nos indica que estamos cerca o al menos en el buen camino.

7. Conclusiones (3):

Si buscáramos a propósito estas coincidencias, probablemente no las encontraríamos reunidas en una sola persona; esto lo único que demuestra no es que existiera Dulcinea o su alter ego Aldonza Lorenzo, o que ésta pudiera ser